



### ENTRE LA SERENA Y QUEBRADA DE MONARDEZ TRAMITACIÓN DE EXPROPIACIONES INICIARÁ EL SEGUNDO SEMESTRE



LAUTARO CARMONA

10 y 11

### DEL QUE SE FUGÓ CARLOS VIVANCO

# DENUNCIAN A CENTRO POR VULNERACIÓN A USUARIOS

Extrabajadores acusan una serie de irregularidades en la residencia psiquiátrica, desde deficiencias sanitarias hasta alimentarias e incluso abusos entre los pacientes. **4 y 5**

#### DURANTE EL VERANO

### PROLIFERAN LOS CARPISTAS EN EL ESPACIO PÚBLICO **6**

#### EN LA CONURBACIÓN

### AUMENTA LA DEMANDA POR DEPARTAMENTOS **14**



Ahora en La Serena y Coquimbo



Internet  
Fibra Entel

500 Megas

**\$14.490** por mes

Por 6 meses, luego \$21.990

Revisa factibilidad en [entel.cl](http://entel.cl)

Equipo El Día / La Serena

 @eldia\_cl

Enrique, tiene 56 años y viajó desde Andacollo hasta La Serena para donar sangre. Lo hace habitualmente desde hace tres años, cuando junto a su familia, enfrentaron el cáncer de su esposa; para él no es solidaridad, es una necesidad vital.

Desde el año 2020 los stocks en los Bancos de Sangre de los hospitales se han mantenido preocupantemente al límite. Situación que lleva a los círculos cercanos de los pacientes que requieren transfusiones a realizar grandes esfuerzos por conseguir donantes; realidad que conocen muy de cerca los pacientes oncológicos y sus familias.

Es por esto que, en el Día Mundial del Cáncer Infantil, la agrupación Oncomamás junto al equipo del Banco de Sangre del Hospital de La Serena, salieron a concientizar a la comunidad para captar donantes voluntarios.

Andrea Céspedes, directora de la Corporación Oncomamás, explica que por lo general, los padres con hijos con cáncer deben trasladarse fuera de sus ciudades de origen dedicándose por completo al cuidado de los niños o jóvenes.

“Es bastante difícil tener donantes durante todo el tratamiento, a veces los niños se complican y requieren hasta 10 veces más de los donantes habituales y uno estando encerrado en los hospitales es bastante complejo hacer estos llamados. Entonces creo que nosotros, que ya vivimos la experiencia, podemos ir facilitando a las siguientes familias el proceso, es fundamental que como país tengamos la cultura del donante altruista, para no tener que hacer estos llamados individuales por cada niño, por cada joven que lo requiere”.

## #FEBRERODORADO

Cada 15 de febrero, se conmemora el Día Mundial del Cáncer Infantil y este año, el mensaje de la corporación Oncomamás se centró en la donación de sangre a través de la campaña #FebreroDorado, con la cual establecieron alianzas con 12 centros de salud a nivel nacional y en conjunto se desplegaron para concientizar a la comunidad respecto de lo vital que es, el poder contar con personas que donen sangre para los pacientes oncológicos u otros que lo requieren.

## ¿POR QUÉ ES NECESARIO DONAR?

Si bien, la quimioterapia es parte de los tratamientos indicados para los pacientes oncológicos, ésta produce algunos efectos secundarios como insuficiencia en la médula ósea, que es donde se produce la sangre, afectando la producción de glóbulos en el cuerpo y así, por ejemplo, se

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Familias de pacientes oncológicos hacen llamado a donar sangre

**Uno de cada siete pacientes que ingresan a un hospital, requieren al menos una transfusión de sangre en su tratamiento, y por cada persona que dona, se pueden salvar hasta 3 vidas.**



La agrupación Oncomamás junto al equipo del Banco de Sangre del Hospital de La Serena, salieron a concientizar a la comunidad para captar donantes voluntarios.

enlentece el transporte de oxígeno en el organismo al disminuir los glóbulos rojos; o bajan las defensas al reducirse los glóbulos blancos; y/o aumenta el riesgo de hemorragias al bajar la cantidad de plaquetas.

Es así que, los niños y adolescentes con cáncer pueden llegar a necesitar unas 20 transfusiones de glóbulos rojos y 100 transfusiones de plaquetas durante sus tratamientos. En el caso de los niños con leucemia, necesitan en promedio, 8 transfusiones de glóbulos rojos y 25 de plaquetas; en tanto un niño trasplantado, recibe aproximadamente 10 transfusiones de glóbulos rojos y 40 de plaquetas en los dos primeros meses del trasplante; y un niño con aplasia medular, necesita 3 transfusiones de glóbulos rojos y 8 de plaquetas al mes. Cuando un paciente oncológico pediátrico o juvenil se agrava, estos requerimientos podrían llegar a aumentar hasta 10 veces.

En Chile, el 95% de las donaciones de sangre son por “reposición”, es

decir, sangre que llega para reponer las unidades utilizadas por un paciente en tratamiento, lo cual no incrementa los niveles ni permite ofrecer terapias a otra persona que llegue en condición de gravedad y requiera una transfusión urgente.

## DE LA NECESIDAD A LA CREATIVIDAD

Bien conoce esta problemática la encargada (s) del Banco de Sangre del Hospital de La Serena, Romina Hurtado, quien, junto al equipo, desde el año 2020 han impulsado con mucha creatividad y esfuerzo la estrategia “Ruta Salvavidas” para ir en busca de donantes altruistas en toda la región, recorriendo hasta la fecha más de 7 mil kilómetros para mantener stocks suficientes de sangre y responder a los múltiples requerimientos que surgen a diario en el Hospital de La Serena y en los centros que este recinto abastece.

“Hemos llegado a muchos puntos

de la ciudad y localidades aledañas y ahora quisimos incorporar un nuevo punto de colecta de sangre en la Plaza de Armas de La Serena y en conjunto a Oncomamás realizamos una alianza porque representan a un grupo de pacientes que normalmente requieren durante su tratamiento muchos componentes sanguíneos, tornándose muy complejo que las familias puedan reponer todas las unidades que necesitan sus hijos, por eso que estas colectas buscan aumentar el número de donaciones altruistas y así no presionar a las familias con la búsqueda de donantes”, explicó la profesional.

Pese a que las cifras preocupan, cada persona tiene el poder de cambiar esta realidad, con un acto de generosidad que, en tan solo 40 minutos, le permitirá salvar hasta tres vidas. Usted o algún familiar podría necesitar sangre el día de mañana y donando hoy, podría hacer la diferencia.

## ¿CÓMO PUEDO DONAR?

El Banco de Sangre del Hospital de La Serena anuncia a través de las redes sociales del establecimiento (@HospitalSerena) los lugares donde estará cada semana realizando colectas móviles y también mantiene sus puertas abiertas todo el año en el acceso del hospital ubicado en calle Larraín Alcalde. Si eres mayor de edad, agenda tu hora con anticipación, de manera presencial o vía telefónica (51-2333268), de lunes a jueves entre las 08:30 y 16:00 horas, y los viernes hasta las 15:00.

Los requisitos para la donación de sangre son tener entre 18 y 65 años, presentarse con la cédula de identidad, haber dormido al menos 5 horas, pesar como mínimo 50 kilos y haber ingerido algún alimento en las últimas 6 horas. Quienes tengan 17 años también pueden donar con un consentimiento informado de su tutor legal, padre o madre. Mientras que las personas entre 60 a 65 años, eventualmente podrían hacerlo mediante una entrevista médica previa.

Por otra parte, no deben donar quienes padezcan coronavirus, hayan estado en contacto con un caso sospechoso o confirmado de COVID-19 o presentados síntomas respiratorios. Si una persona tuvo esta enfermedad, podrá donar sólo si ha transcurrido un mes desde que se le dio el alta médica. Sin embargo, si por su condición de salud, debió permanecer hospitalizado, deberá esperar 3 meses.

OPINIÓN

## Superintendencia de educación superior en Chile

Dr. Pablo Müller Ferrés  
 Profesor  
 Facultad de Administración y Negocios  
 U. Autónoma de Chile

En el 2018 nuestro país promulgó la ley 21.091 sobre la educación superior y su espíritu es el de poder generar un sistema que permita el desarrollo de todos los chilenos que acceden a ella de buena forma.

La idea de una Superintendencia de Educación Superior que vele por la calidad de esta es, en sí, una gran iniciativa, pero puede generar exactamente lo contrario, ¿cómo? A través de lo que los economistas llaman “incentivos perversos”.

Para explicar lo anterior consideremos lo que dice el párrafo 2 de la ley, que es el que detalla su creación y funcionamiento. Lo primero es que es una dependencia directa del ministro, no del ministerio, lo que genera de por sí un sesgo ideológico a favor del gobierno de turno, lo que puede resultar en un riesgo enorme, en un país más dado a la opinión de Twitter que a la de los expertos.

Otro punto complejo es el del aseguramiento de la calidad, ya que elimina la existencia casi por completo de las agencias privadas, y aumenta el poder de los pares evaluadores, esto en sí puede llevar a la advertencia de Lord Acton: “el poder corrompe, y el poder absoluto corrompe absolutamente”. Por supuesto, la existencia de organizaciones privadas no garantiza la falta de corrupción, pero es más simple el fiscalizar a las instituciones que a las personas.

Cabe mencionar en esto un detalle, la Superintendencia será la encargada de coordinar las instancias de participación de las universidades, así como solicitar la información relevante al Consejo de Rectores. Este punto es particularmente clave, pues pone bajo el mando de un burócrata de turno a la totalidad de las instituciones miembros del CRUCH, si bien este organismo fue creado por ley y es parte de la burocracia estatal siempre ha sido autónomo y ha coordinado sus procesos de esta forma. Esto último se ve amenazado, pues la Superintendencia tendrá potestad, entre otros, en el cálculo del arancel de referencia, instrumentos de financiación y su distribución, lo que me lleva de nuevo a Lord Acton.

Es bueno recordar, que a la fecha el sistema universitario chileno es el segundo más regulado, después de la banca, teniendo desde sus precios (aunque no sus costos) hasta sus cantidades regulados, como ocurre con casi toda la educación formal en Chile y esta nueva institucionalidad otorga potestad de revisar estados financieros y hacer recomendaciones a las instituciones de educación superior respecto a ellos, cosa no vista en ningún tipo de organización.

El pronóstico, dado lo anterior suena bastante fatídico, sin embargo, esto dependerá, entre otros, de la fiscalización e interés real de la ciudadanía, más que del rol que pueda tener alguna otra institución.

EDITORIAL

## Carpistas, problemática eterna

**Las medidas adoptadas no han sido suficientes para subsanar la realidad social y al mismo tiempo recuperar el orden y el respeto por la ciudad.**

En los últimos años, la problemática de los carpistas en espacios públicos y parques se ha vuelto un tema país. Pese a las fiscalizaciones y patrullajes preventivos, día a día aumenta la cantidad de personas que pernoctan en plazas y grandes avenidas, sin que nadie tome cartas en el asunto.

En La Serena por ejemplo, la imagen se ha vuelto recurrente en la Avenida Francisco de Aguirre con Ruta 5, en las cercanías del Mall Plaza La Serena y en la Avenida del Mar, sector El Faro, donde las carpas ya forman parte del paisaje.

Pese a los constantes reclamos de la ciudadanía y de algunos concejales de la capital regional que piden una mayor intervención, las medidas adoptadas no han sido suficientes para subsanar la realidad social y al mismo tiempo recuperar el orden y el respeto por la

ciudad.

Recientemente, el ministro de Desarrollo Social, Giorgio Jackson, se refirió a la situación, luego de ser increpado por el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego, por la presencia de carpas en la Alameda.

El titular de la cartera aseguró que se trabaja en un plan multifocal que considera más albergues, programas de rehabilitación y oportunidades para personas en situación de calle.

Es de esperar que este programa también se pueda aplicar en la Región de Coquimbo, aparejado de recursos para su implementación. En tanto, el llamado a las autoridades es a trabajar en conjunto para abordar el fenómeno con éxito, tal como se hizo con el Plan de Recuperación en la zona céntrica de La Serena y Coquimbo.

OPINIÓN

## Energías limpias para Chile

Álvaro García-Maltrás,  
 Director General para  
 América Latina y el  
 Caribe de Trina Solar

A propósito del Día Mundial de la Energía, el mercado solar a nivel global lleva creciendo sin cesar en los últimos 10 años y el 2022 fue prácticamente de un 50% más grande que en 2021. América Latina y Chile no se quedan atrás, ya que su aumento ha sido entre un 35% y 40%.

Uno de los principales nichos fotovoltaicos en el país son los grandes proyectos de 150MW - 200MW, que, a pesar de las dificultades con relación a la fuerza de la red eléctrica y la estabilidad de esta, es uno de los mercados más maduros en América Latina. Sin embargo, la distribución y almacenamiento se han transformado en un problema.

Para evitar el vertimiento de

energías limpias que se ha realizado en el último tiempo es de vital importancia avanzar con proyectos como el que propone el Coordinador Eléctrico Nacional en su Plan de Expansión del Año 2023 y las 23 iniciativas para el desarrollo del sistema de transmisión, 7 a nivel nacional y 13 zonal, para así entregar energías limpias a todo Chile.

El desafío de llegar a 2050 siendo un país carbono neutral -como parte del Acuerdo de París sobre el cambio climático- va por buen camino y así quedó evidenciado cuando en octubre pasado, por primera vez, la generación de energía provino de fuentes solares y eólicas con un 29%, superando al carbón con un 27%.



Miembro  
 Asociación  
 Nacional de  
 la Prensa  
 A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:  
 ANTONIO PUGA S.A.  
 GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
 FRANCISCO PUGA MEDINA  
 EDITORA GENERAL:  
 LUCÍA DÍAZ GALVEZ  
 EDITOR FOTOGRÁFICO:  
 LAUTARO CARMONA GUERRERO

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.  
 MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400  
 GERENCIA Fono (51) 2 200410  
 CIRCULACION Brasil 431.  
 Fono: (51) 2 200400. La Serena  
 PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410  
 SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,  
 Calle Nueva Dos 1240.  
 Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.  
 Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-  
 Horario de atención lunes a viernes  
 de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.  
 Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

APUNTAN A DIRECTORA DEL RECINTO

# Centro "Renacer" nuevamente en la mira: ex trabajadores denuncian graves vulneraciones

Diego Guerrero M. / La Serena

 @eldia\_cl

Hace dos meses, el centro psiquiátrico "Renacer" marcó la pauta por el abandono que hizo del lugar el paciente Carlos Vivanco, conocido por su responsabilidad en el incendio que le costó la vida a dos religiosas de La Serena en el año 2001, en el llamado "Caso Monjas". El sujeto, que ya había cumplido con su condena y se encontraba residiendo en el recinto especializado, hizo abandono sin mayores explicaciones y durante tres días su paradero fue desconocido.

El caso dejó ver las primeras denuncias de irregularidades que, junto con el reporte de su "fuga", extrabajadores del establecimiento hicieron llegar a los medios de comunicación. Entonces se hablaba de vulneración de derechos a los usuarios y malas condiciones laborales para los cuidadores en las dos casas que dicho centro mantiene en la capital regional.

Si bien en esa oportunidad declinaron entregar antecedentes específicos del paciente, por restricciones de la legislación sobre recintos de salud de este tipo, desde la dirección se quisieron referir a las denuncias difundidas en los medios de comunicación, calificándolas de "falsas" y asegurando con ello el cumplimiento de todos los protocolos para el resguardo y cuidado de los usuarios.

"Nosotros prestamos una atención integral a nuestros usuarios y cumplimos a cabalidad con la legislación laboral vigente. Todo esto, respaldado en que los certificados de cumplimiento de obligaciones laborales de la empresa no señalan observaciones y dudas en toda nuestra red. El cuidado integral de nuestros usuarios es realizado de manera responsable y consciente, con la finalidad de lograr el bienestar de cada uno de ellos", indicaron a El Día en el mes de diciembre.

## 24

usuarios atiende Renacer en dos residencias ubicadas en la comuna de La Serena, desde hace poco más de un año.



Registro del patio de una de las residencias, con colchones en mal estado, los mismos que utilizan los usuarios.

CEDIDA

**La residencia para personas con problemas psiquiátricos hizo noticia en diciembre, luego de la fuga de Carlos Vivanco, sujeto que ingresó a sus dependencias tras cumplir condena por el llamado "Caso Monjas". A semanas del incidente, extrabajadores vuelven a alzar la voz para visibilizar una serie de irregularidades, desde deficiencias sanitarias hasta alimentarias e incluso abusos entre los pacientes.**

Sin embargo, superando el incidente de Vivanco, la molestia persistió en funcionarios y extrabajadores de los centros "Renacer", quienes una vez más ponen a la institución en tela de juicio al reafirmar las denuncias y aportar con nuevos antecedentes, con el objetivo —dicen— de que "todo lo que está pasando salga a la luz".

### MALA HIGIENE Y HAMBRE

Son dos las casas en donde funciona Renacer en La Serena. Una de mediana complejidad y otra de alta complejidad. En ambas vivirían 24

personas con problemas psiquiátricos, en su mayoría adultos, algunos de la tercera edad y un par de jóvenes de alrededor de 20 años. Todos ellos reciben una pensión del Estado, por las limitaciones de sus patologías y son cuidados las 24 horas del día a puertas cerradas en estos dos recintos.

Durante las últimas semanas, los problemas para los cuidadores han ido en aumento, de hecho, algunos han renunciado ante lo que indican es la "vulneración sistemática" de los derechos de los mismos usuarios y también de sus propios derechos laborales. Para esto han decidido

entregar no solo sus testimonios, sino también fotografías, para mostrar las deplorables condiciones en que se mantienen ambas casas: paredes rotas, habitaciones en mal estado y colchones sucios en el patio se pueden ver a simple vista.

Pero sostienen que la situación es aún más grave. Una fuente consultada por El Día agrega que se ha llegado incluso a tener que cocinar "tres paquetes de fideos para las 12 personas que viven ahí", debido a la falta de comida. Esto, pese al dinero que reciben los afectados de manera mensual y que ellos mismos acompañan a retirar a las cajas de compensación, pero que luego "desaparece" y no se ve reflejado en las condiciones en las que mantienen a los pacientes.

"Unos de los niños (como los suelen llamar al interior de la residencia), nos preguntaban cuándo iban a comer una papa o un huevo", indica el denunciante, ejemplificando el grave problema, que muchos no han soportado y han decidido retirarse.

"No comen, no tienen ropa, duermen encima de las tablas, encima de su orina, su excremento", revela. Esto, sumado a la falta de una enfermería en condiciones necesarias para un centro

psiquiátrico de esas características. Malas condiciones que se extienden incluso para los trabajadores, que no tendrían un lugar adecuado donde dormir y tampoco comida para los turnos de 24 horas en el centro de alta complejidad.

**ABUSOS**

El extrabajador indica que además se ha tratado de ocultar y desestimar algunos abusos sexuales que los mismos usuarios cometen entre ellos. "Muchos tienen conductas sexuales inadecuadas", indica.

Este último punto, sostiene, es el que habría llevado al escape de Carlos Vivanco, quien luego de ser derivado a la residencia de mediana complejidad, habría intentado abusar de otra usuaria. El hecho estaba en conocimiento de los trabajadores, pero la administración "le bajó el perfil a la situación", pero el temor estaba instalado, además por la eventualidad de que pudiera ocurrir un ataque contra alguna funcionaria, ante la falta de medidas de prevención.

**RENACER GUARDA SILENCIO**

El Día se contactó este jueves con Ignacia Cid, directora del Centro Renacer, con el objetivo de abordar

“**Uno de los niños nos preguntaba cuándo iban a comer una papa o un huevo (...) No comen, no tienen ropa, duermen encima de las tablas, encima de su orina, de su excremento”**  
DENUNCIANTE

las denuncias de los extrabajadores y conocer la versión de la residencia. Durante la mañana, se nos pidió remitir los detalles de nuestra solicitud a través de mensajes escritos, sin embargo, al cierre de esta edición no hubo respuesta y tampoco fueron atendidas las llamadas telefónicas realizadas durante el transcurso del día y la tarde en reiteradas ocasiones.



Paredes rotas y piezas en malas condiciones son algunas de las situaciones denunciadas. CEDIDA

EL FRANCÉS

SERENA GOLF • LA SERENA

---

· VISÍTANOS EN  
SERENA GOLF

NUEVA ETAPA  
EN VENTA

· 2 NUEVOS MODELOS  
DE CASAS

---

· TERRENOS HASTA  
425 M2





+56 9 3433 1967  
+56 9 3862 7334

**RENVAL**  
GESTIÓN INMOBILIARIA

[www.renval.cl](http://www.renval.cl)

\* Las imágenes y textos contenidos en esta gráfica fueron elaborados con fines ilustrativos y las dimensiones son aproximadas, por lo que no constituyen necesariamente una representación exacta de la realidad. (Ley N° 19.472)

EL "LADO B" DE LA TEMPORADA ESTIVAL

# Carpistas y plumilleros, históricos problemas vuelven a tomarse la agenda en La Serena

Diego Guerrero M. / La Serena

 @eldia\_cl

En pleno desarrollo de la temporada estival, varios son los fenómenos que configuran un "lado B" de la vasta llegada de población flotante a la zona. En un carril completamente distinto al turismo más convencional, se ha detectado la proliferación de "carpistas" en espacios públicos de La Serena, como en parques y avenidas. Un fenómeno histórico en la zona, que siempre pone en alerta a vecinos y autoridades, debido a la comisión de incivildades y más de un incidente con los residentes de los puntos en los que se instalan.

Del mismo modo, se ha puesto en evidencia la presencia de "plumilleros", instalados en las esquinas para pedir dinero a conductores en los semáforos a cambio de limpiar parabrisas, actividad que tampoco está exenta de problemas, por las constantes denuncias de respuestas "hostiles" hacia los automovilistas que se niegan a recibir el servicio.

La mayor cantidad de personas en las calles ha llevado a las instituciones a incrementar las fiscalizaciones y así es como, durante el mes en curso, Carabineros informó la detención de cuatro sujetos que mantenían órdenes vigentes por distintos delitos, y uno de ellos con cerca de 29 reiteraciones en el delito de hurto.

La situación, sumada a las otras problemáticas de seguridad en la zona, llevó a la concejala Daniela Norambuena a golpear la mesa para que se tomen acciones concretas. Para la autoridad comunal -quien antes de ser electa en dicho cargo se desempeñó como gobernadora provincial de Elqui- "La Serena no le hace honor a su nombre".

"Cada día los vecinos se encierran más y encima atemorizados de sufrir algún robo o ser hostigados por los plumilleros, que cada día se tornan más violentos y ahora algunos de ellos, con una larga lista de detenciones, porque la normativa actual no tiene mucho que hacer sobre este tipo de situaciones", indicó.

Norambuena expuso sus aprensiones en sesión con el Concejo Municipal, frente a un "riesgo evidente" del que dice, "se hace vista gorda" ante la falta de mecanismos para enfrentar estos problemas.

"Expuse en el Concejo y envié al

**El aumento de la población flotante ha hecho crecer, una vez más, los asentamientos en espacios públicos de la comuna, dejando a su paso una serie de incivildades que cada cierto tiempo generan debate. La concejala Daniela Norambuena instó a las autoridades a poner "mano dura" frente a estos y otros fenómenos que afectan la calidad de vida de la población, insistiendo en una ordenanza para sacar de las esquinas a quienes "hostigan a vecinos". Desde la Municipalidad afirman que existe un trabajo diario frente a este tipo de situaciones.**



La ruta 5 y la Avenida de Aguirre son algunos de los lugares con presencia de carpas en La Serena.

LAUTARO CARMONA

alcalde la propuesta de eliminar a estas personas en las esquinas de nuestra comuna a través de una ordenanza municipal, pero como este y varios casos no ha habido respuesta", explicó a El Día.

En cuanto a los "carpistas" la autoridad indica que "los mismos trabajadores circulan con miedo ante un nuevo asalto y señalan que no tienen ninguna medida de seguridad para circular. Por ejemplo, hasta la Ruta 5 Norte, donde toman la locomoción". Para esto, propuso que se identifiquen y rastreen, a fin de evitar su actividad. "Falta mano dura", dijo Norambuena y "un plan de acción de recuperación en todo sentido, pero no aspirinas o promesas o solo fotos".

"Cuando fui gobernadora instauramos un trabajo con la comunidad, fuimos a solucionar los problemas dando la cara y no arrancándose. Las reuniones ya no sirven, hay que pasar a otra etapa, a la acción, educación y persuasión del delito", declaró.

Cabe señalar que a nivel nacional, el Ministerio de Desarrollo Social indicó que se trabaja en una serie de medidas, para resolver el problema de los asentamientos en espacios públicos

“Las reuniones ya no sirven, hay que pasar a otra etapa, a la acción, educación y persuasión del delito”

DANIELA NORAMBUENA  
CONCEJALA DE LA SERENA

de manera integral. El programa, que se aplicaría en Providencia y también en otras zonas del país, contempla albergues y medidas de rehabilitación para personas en situación de calle.

## TRABAJO CONTINUO

El jefe del Departamento de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de La Serena, Gonzalo Arceu, se refirió a la problemática de los carpistas e indicó que "nosotros permanentemente los

estamos sacando del lugar".

Según el funcionario, el fenómeno "obedece a personas que en un principio venían de paso, pero que en la temporada estival se incrementaron, se quedan por este período y luego se van". Ante esto, afirma, se actúa a diario. "En la mañana principalmente, se van y esperando el anochecer se acercan y pernoctan produciendo una visual poco favorable a la imagen de la comuna", agregó.

En relación a los plumilleros, en tanto, declaró que "nosotros estamos trabajando en un control permanente y fiscalización con carabineros, que ya ha tomado esos procedimientos, se han llevado detenidas a estas personas tras controles de identidad. Principalmente corresponden a ciudadanos extranjeros, de nacionalidad venezolana".

Desde la Policía de Investigaciones, en tanto, señalaron que el trabajo de Migraciones para controlar a ciudadanos extranjeros es también permanente. En el 2022 se realizaron 74 fiscalizaciones, controlando a más de 1.500 personas. El trabajo terminó con 24 expulsados y 13 personas detenidas.

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia\_cl

Conmoción causó a nivel regional y nacional el homicidio de un conductor de la locomoción colectiva en la ciudad de La Serena a principios de mes, hecho que evidencia la inseguridad en la que trabaja este gremio.

Hasta el momento no se han registrado hechos tan trágicos en Ovalle, como el vivido en la capital regional, pero desde ya el gremio denuncia que la inseguridad sí es una preocupación latente, principalmente por el aumento de asaltos.

Así lo afirma el presidente del Sindicato de Taxis y Colectivos de Ovalle (SITACOL), Antonio Rodríguez, quien comenta que “hemos tenido asaltos frecuentes, cosa que antes no se veía en Ovalle, era muy raro saber de asaltos a taxi y colectivos. Hace aproximadamente una semana tuvimos tres asaltos en prácticamente tres días seguidos, con un modus operandi muy similar, hecho que ocurre en Benavente en la mañana, en pleno centro, y ni siquiera ha sido en la noche cuando uno tiene más cuidado, ha sido durante el día”.

Sobre este “modus operandi”, el dirigente gremial señala que en calle Benavente dos personas toman un colectivo que vaya sin pasajeros, luego en calle Balmaceda se sube un tercer sujeto, momento en el cual proceden a efectuar el delito. Como dato agrega que principalmente se trataría de gente extranjera, según el acento identificado por las víctimas.

“Estas personas amenazan con arma blanca, en otro caso incluso le mostraron una pistola al conductor”, complementa Rodríguez.

Para reafirmar estos dichos el presidente del Sindicato de Conductores de Taxi y Colectivos de Ovalle (SIDECTCO), Carlos Marín, señala que “acá en Ovalle han habido hartos asaltos a conductores, sabemos que hay sectores poblacionales que son más complicados. Otro factor importante es la falta de personal policial, que no alcanza a cubrir toda la comuna”.

#### COMPROMISO DE LAS AUTORIDADES

En consideración de todo lo anterior, la directiva de SITACOL gestionó una reunión con las autoridades comunales, Carabineros e incluso la PDI, para analizar la problemática y evaluar medidas.

“Ellos van a ver el tema de vigilancia en las calles, hay un compromiso de mayor cantidad de cámaras y rondas preventivas. Otro de los compromisos que adquirimos es hacer mesas de trabajo más seguidas, al menos dos veces al mes”, indicó Antonio Rodríguez.

Por su parte, Carlos Marín comenta otras sugerencias que comunicaron en esta reunión, “pedimos mayor fiscalización, pero más que eso, nuestro

CHOFERES HAN SIDO AMENAZADOS CON ARMAS

# Locomoción colectiva acusa inseguridad en medio de sus labores en Ovalle



Dirigentes de la locomoción colectiva se reunieron con autoridades comunales y policías.

CEDIDA

**Dirigentes del gremio denuncian que han aumentado los asaltos a los conductores de taxis y colectivos en la ciudad, hechos que incluso ocurren a plena luz del día. En este contexto se reunieron con autoridades y policías, en donde se comprometieron cámaras de seguridad en puntos estratégicos, además de otras medidas.**

sindicato planteó varias ideas con respecto a la seguridad, como por ejemplo la instalación de cámaras en los vehículos de la locomoción colectiva, así como en paraderos y otros sectores en donde la gente toma la locomoción colectiva”, apuntó.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, confirmó a Diario El Ovallino que se tomarán medidas, así como se mantendrán las reuniones en conjunto con el gremio.

“La delincuencia e inseguridad que sienten tanto los dueños como los choferes de los taxis colectivos en nuestra ciudad no escapa a la realidad de todo el país. Ellos están preocupados de sus vehículos y también de la seguridad de los usuarios. Nos han solicitado reforzar la televigilancia en las zonas más complejas de nuestra ciudad. Se va a trabajar en una estrategia al interior del Consejo de Seguridad Pública comunal, para

la cual destinaremos más recursos, y continuaremos el trabajo con los sindicatos de todas las líneas, de tal manera de recoger sus sugerencias e ideas, porque tener una ciudad más tranquila es tarea de todos”, afirmó la máxima autoridad comunal.

#### IMPORTANCIA DE LA DENUNCIA

Otro de los puntos destacados de la reunión fue la importancia de denunciar formalmente cada uno de los hechos delictivos, para que de esa forma las autoridades manejen las cifras y puedan tomarse mejores medidas.

“Cada vez que ha ocurrido un asalto nosotros como directiva hemos mandado inmediatamente a los conductores afectados a denunciar a Carabineros o a la PDI, para que dejen una constancia de lo ocurrido”, indicó Antonio Rodríguez de SITACOL.

“Hemos tenido asaltos frecuentes, cosa que antes no se veía en Ovalle, era muy raro saber de asaltos a taxi y colectivos”

ANTONIO RODRÍGUEZ  
PRESIDENTE DEL SITACOL

Por su parte, Carlos Marín de SIDECTCO agregó que “muchas veces la gente no denuncia, hay conductores que piensan que no pasará nada con denunciar, otros tienen temor a represalias, porque los conductores siguen trabajando en los lugares en donde han sido asaltados. En la reunión Carabineros nos recalcó mucho la importancia de denunciar, nosotros sabemos que la denuncia es la forma para que el gobierno y Carabineros tomen las medidas, y por eso es la recomendación que le hemos hecho a nuestros conductores”.

Disfruta de nuestra nueva versión web con las noticias de último minuto y los hechos mas importantes de nuestra región, Chile y el mundo.



La nueva forma de leer

AUMENTÓ UN 23% EN COMPARACIÓN AL AÑO PASADO

# Carabineros ha incautado 27 armas en lo que va del año en la zona

Según el balance de la policía uniformada, el 40% de ellas se han decomisado en la Provincia de Limarí.

Equipo El Día / La Serena

@eldia\_cl

Un promedio de cuatro armas a la semana, es lo que ha decomisado Carabineros en la Región de Coquimbo durante los primeros meses del año. De acuerdo a la institución, entre enero y febrero ya se acumulan 27 dispositivos fuera de circulación, lo que representa un alza de 23% en las incautaciones en comparación a los primeros dos meses de 2022.

“Se trata de un aumento significativo, donde pasamos de 22 a 27 armas durante las primeras semanas del año, y que responde a un reforzamiento del trabajo en terreno, enfocado en realizar una prevención activa a través del fortalecimiento de fiscalizaciones y con más carabineros en las calles. Estamos hablando de armas decomisadas en procedimientos policiales, que también se suman a los 34 artefactos que hemos recibido por parte de la propia comunidad, a través del plan Menos Armas, Más Seguridad”, indicó el Jefe de la IV Zona, General Juan Muñoz Montero.

## DETALLE DE LO INCAUTADO

De las 27 armas sacadas de circulación mediante procedimientos policiales, un 74% corresponde a



Del total incautado, un 74% corresponde a elementos de fuego.

CEDIDA

elementos de fuego, mientras que las otras siete son aparatos a fogueo o adaptadas para el disparo.

“Por cierto que cada procedimiento que involucra un arma de fuego, representa un riesgo para los carabineros que en ellos participan, y por lo mismo creo que es necesario también destacar el compromiso que han mostrado nuestros hombres y mujeres, que muchas veces arriesgan incluso su vida para mantener a la comunidad segura. Es importante que los vecinos sepan que a través de estos decomisos estamos también contribuyendo a la prevención, ya que al sacarlas de circulación evitamos que puedan ser utilizadas para cometer delitos”, agregó el General Muñoz.

Por su parte, el delegado presidencial regional (s), Galo Luna Penna, señaló que “esto es una muestra de tranquilidad, una muestra de que se está haciendo el trabajo, que se está desarrollando un esfuerzo importante

de la institución para ir mejorando los índices y las estadísticas. Y valoramos que hoy tengamos un porcentaje mayor a la misma fecha del año pasado, y eso nos da la tranquilidad que se estamos trabajando en la línea correcta”.

## LA MAYORÍA EN LIMARÍ

En el desglose, 11 de las 27 armas han sido decomisadas en la Provincia de Limarí, lo que representa casi el triple de artefactos en comparación a enero y febrero de 2022. Solamente esta semana, Carabineros informó de una pistola incautada a un individuo que, durante la madrugada del martes, amenazó a los vecinos del Pasaje Los Laureles con un arma en la vía pública, y se conoció también un procedimiento antidrogas con tres detenidos en Pichasca, donde se sacó de circulación un rifle a postones, una pistola adaptada y un arma de fuego calibre punto 40 con sus respectivas



Estamos hablando de armas decomisadas en procedimientos policiales, que también se suman a los 34 artefactos que hemos recibido por parte de la propia comunidad”

JUAN MUÑOZ

JEFE DE LA IV ZONA

municiones.

## FISCALIZACIÓN

El año pasado, el gobierno presentó el plan Menos Armas, Más Seguridad, enfocado en aumentar las fiscalizaciones y fomentar la entrega voluntaria de armas. En ese contexto, la autoridad fiscalizadora de Carabineros en la región ha realizado 326 controles vinculados a la tenencia de armas, lo que representa un alza de 36% en la materia respecto de los primeros meses de 2022.

“No deja de ser una noticia positiva que la gente esté entregando su arma de forma voluntaria y sobre todo, la importante labor de Carabineros en distintos procedimientos que permite sacar de circulación armas tan peligrosas y que inciden en la percepción de seguridad de nuestra comunidad”, cerró Luna.

**ESCÁPATE**  
Muy cerca, todo para disfrutar

**OVALLE**  
CASINO & RESORT  
Un oasis por descubrir

www.ovallecasinoresort.cl

A menos de 1 hora de La Serena, por Autopista Ruta 43

3,7 KILÓMETROS PARTIENDO DESDE LA SERENA

# Tramitación de expropiaciones en la Ruta 41 iniciaría el segundo semestre

Ricardo Gálvez Poblete / La Serena

 @eldia\_cl

Después de semanas de polémicas en torno a la Ruta 41, el seremi del Ministerio de Obras Públicas (MOP), Javier Sandoval, anunció que logró conseguir \$ 14 mil millones para financiar las expropiaciones de los primeros 3,7 kilómetros desde La Serena a Quebrada de Monardez.

De este modo, durante el segundo semestre iniciaría la tramitación de las requisas de propiedades.

“Es el suplemento que necesitábamos para comenzar con las expropiaciones, que tenían un costo de 5 mil millones de pesos en el 2018. Por otra parte, estamos considerando una fuerte inversión en seguridad vial, principalmente en obras de conservación en 11 intersecciones de la carretera, lo que costará \$ 4 mil millones. A esto, se suma la inversión que estamos realizando en la Ruta D 201, alternativa a la 41, con un monto de más de 8 mil millones de pesos y que actualmente se encuentra en ejecución”, agregó el secretario regional ministerial.

Además, manifestó que en temas de conectividad, la cartera está estudiando la pertinencia de diferentes puentes y al mismo tiempo, se están llevando a cabo iniciativas como el Puente de Pelicana, de Marquesa y el nuevo acceso poniente a Vicuña.

“También nos reunimos con representantes de las comunidades de Marquesa, Gabriela Mistral y El Hinojal, quienes expusieron las problemáticas en torno a la seguridad vial, por lo que la Dirección de Vialidad les presentó la cartera de proyectos que existe enfocada a sus sectores (...) ellos nos comentaron su postura en contra de la posible construcción de doble vía, por cuanto señalan que puede provocar un potencial impacto medioambiental en el Valle de Elqui”,



Los últimos accidentes de tránsito volvieron a poner en la palestra pública, la necesidad de mejorar la ruta entre La Serena y el Valle de Elqui.

LAUTARO CARMONA

**El seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval, consiguió 14 mil millones de pesos para financiar las requisas de propiedades entre la capital regional y Quebrada de Monardez. Además, afirmó que están considerando una fuerte inversión en seguridad vial, principalmente en obras de conservación en 11 intersecciones de la carretera.**

complementó Sandoval.

## BUENA SEÑAL, PERO INSUFICIENTE

Al respecto, el diputado de la Democracia Cristiana (DC), Ricardo Cifuentes, sostuvo que el anuncio acerca del financiamiento para las requisas de propiedades es “harina de otro costal”.

“Es una buena señal este cambio en la autoridad...lo que espero se deba a

la injerencia del delegado presidencial (...) otra cosa es la pelea que vamos a continuar dando para que se avance en el diseño e ingeniería de los otros tramos”, dijo.

Por su parte, el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, aseguró que el aviso es una buena noticia y da cuenta de que efectivamente había una iniciativa previa.

“Ahora, me parece insuficiente. Es una cantidad de kilómetros muy menor considerando de que si los procesos se siguen efectuando de

la manera en que lo han hecho, se van a demorar tres o cuatro años. Lo correcto sería llevar a cabo un desarrollo mucho más largo para una cantidad de kilómetros que realmente de solución al problema”, agregó.

Mientras que el consejero regional y presidente de su comisión de Desarrollo Social e Inversiones, Lombardo Toledo, aseveró que el anuncio anima hacia una futura materialización de la doble vía.

“Uno nunca pierde las esperanzas. Espero que con estas expropiaciones llegue un avance y que este no se detenga en esos 14 mil millones de pesos, sino que sea como estaba pronosticado originalmente”, complementó.

## IMPORTANCIA DE LA COMUNIDAD

Entretanto, la parlamentaria del Partido Comunista (PC), Carolina Tello, afirmó que el esfuerzo efectuado por el MOP para mejorar la carretera en cuestión, es algo que no se puede dejar pasar.

“Eso sí, es relevante conocer la opinión de la comunidad de las diferentes localidades que habitan el Valle de Elqui. Hay que poner encima de la mesa factores como la inversión pública que está siendo importante, la visión de las personas, además del estudio y promoción de todas las vías opcionales que cuenten con seguridad vial”, dijo.

## EXTRACTO

Tercer Juzgado Civil de La Serena, en autos sobre declaración de interdicción por demencia, causa Rol V-158-2022, caratulada “Franco”, se declaró mediante sentencia dictada con fecha 16 de enero de 2023, la interdicción definitiva de doña **Jimena Natalia Romero Franco**, Cl. 18.632.059-k, privándola de la administración de sus bienes designando curadora definitiva a su madre doña **Ana María Franco Silva**, Cl. 10.049.373-K, **eximiéndose de la necesidad de rendir caución, sirviendo la resolución como suficiente título de discernimiento**” Practicará Inventario solemne día 13 de Enero de 2023, 13:00 horas, Tribunal ubicado en Rengifo N° 240, La Serena. La Serena trece de Febrero de dos mil veintitrés.

ERICK BARRIOS RIQUELME - SECRETARIO SUBROGANTE



**SCUOLA ITALIANA  
“ALCIDE DE GASPERI” DE LA SERENA**

## PROFESOR(A) DE FÍSICA

Presentar Antecedentes Curriculares en  
Avda. El Santo N° 3705 - La Serena  
hasta el martes 21 de febrero de 2023 o bien enviarlo al correo:

postulaciones2023@scuolaitalianalaserena.cl

## Zona de debates



**Ricardo Cifuentes**

DIPUTADO

“Es una buena señal este cambio en la autoridad...espero se deba a la injerencia del delegado presidencial (...) vamos a continuar dando la pelea para que se avance en el diseño e ingeniería de los otros tramos”



**Rafael Vera**

ALCALDE DE VICUÑA

“Este anuncio me parece insuficiente. Es una cantidad de kilómetros muy menor considerando de que si los procesos se siguen efectuando de la manera en que lo han hecho hasta ahora, se van a demorar tres o cuatro años”



**Lombardo Toledo**

CONSEJERO REGIONAL

“Uno nunca pierde las esperanzas. Espero que con estas expropiaciones llegue un avance y que este no se detenga en esos 14 mil millones de pesos, sino que sea como estaba pronosticado originalmente”



**Carolina Tello**

DIPUTADA

“Hay que poner encima de la mesa factores como la inversión pública que está siendo importante, la visión de las personas, además del estudio y promoción de todas las vías opcionales que cuenten con seguridad vial”



**Nathalie Castillo**

DIPUTADA

“Es importante repensar y replantearse estas obras como lo ha manifestado el seremi de Obras Públicas, quien habla de analizar bien las soluciones a la problemática sin cerrar las puertas a la iniciativa”

Por último, su compañera de partido y cámara, Nathalie Castillo, señaló que es innegable que la población necesita mejores estándares en seguridad vial en la Ruta 41 a causa de las diversas emergencias con

lamentables desenlaces.

“Sin embargo, empujar y presionar un proyecto de estas características, sin considerar todas las externalidades y factores asociados, no habla de rigurosidad. Creo que es importante

repensar y replantearse este tipo de obras como lo ha manifestado el seremi de Obras Públicas, quien habla de analizar bien las soluciones que resuelvan la problemática sin cerrar las puertas a la iniciativa”.

En consecuencia, la diputada manifestó que le parecen injustas las afirmaciones que sostienen que existe una desafección o desinterés de mejorar las condiciones en esta administración.



DESDE EL MINEDUC

# Entregan orientaciones para la compra de útiles, textos y uniformes escolares

**El ministro de Educación, junto al superintendente y la directora de Junaeb, hicieron un llamado a las comunidades educativas a respetar las normativas vigentes que impiden solicitar determinadas marcas o comprar en determinados locales comerciales y llamaron a no sobrecargar los bolsillos de las familias.**



Actualmente el Ministerio de Educación está en la etapa de distribución masiva y gratuita de más de 13 millones de textos escolares. CEDIDA

que ha sido aprendida y respetada por las comunidades educativas sobre que el resguardo del derecho a la educación es lo más importante y no puede limitar el ingreso a clases o la participación en actividades escolares", explicó el superintendente Farías.

La Superintendencia recaló que si las familias detectan incumplimientos en las normativas se acerquen a los establecimientos educacionales para resolverlo y en segunda instancia, si necesitan más información pueden contactarse vía telefónica al 600 3600 390 o realizar una denuncia en <https://www.supereduc.cl/>, en el banner de atención ciudadana.

Ante la emergencia que se registra en cuatro regiones del país, las autoridades informaron que el Programa de Útiles Escolares (PUE) de Junaeb priorizó la entrega de kits escolares (cuadernos, lápices, y otros) en las zonas más afectadas y que el proceso regular a nivel nacional seguirá su curso llegando directamente a los establecimientos para ser distribuidos entre los estudiantes de niveles entre parvulario hasta 4º medio.

"Nuestro objetivo es trabajar para contribuir a disminuir las brechas de acceso a la educación, es por esto que iniciamos con antelación, la entrega de útiles escolares a las y los estudiantes más afectados por los incendios forestales. Queremos darles la tranquilidad y certeza, que el proceso de entrega a nivel nacional iniciará la tercera semana de marzo, para estudiantes de establecimientos públicos de los niveles básica, media y adultos, y particulares subvencionados según criterios de priorización", garantizó la directora nacional de Junaeb, Camila Rubio.

Además, el Programa de Alimentación Escolar (PAE) iniciará el servicio en todos los centros educacionales operativos desde el 3 de marzo y dada la contingencia habrá una reposición sin costo de la Tarjeta Nacional del Estudiante (TNE) y de lentes ópticos y audífonos a los beneficiarios de programas de salud escolar que los hayan perdido en los incendios.

Para finalizar el ministro Ávila enfatizó que "nuestro compromiso como gobierno es la reactivación de la educación en todo el país. Lo importante es que las familias tengan la certeza que durante el mes de marzo se va a dar inicio al año escolar de manera regular y pedirles que las y los estudiantes asistan todos los días a clases".

Equipo El Día / Chile

@eldia\_cl

A dos semanas del inicio del año escolar 2023, el ministro de Educación, Marco Antonio Ávila, junto al superintendente de Educación, Mauricio Farías, y la directora nacional de Junaeb, Camila Rubio, entregaron una serie de orientaciones a las y los apoderados para la compra de útiles, textos y uniformes escolares, e hicieron un llamado a que el derecho a la educación de niños, niñas y jóvenes está siempre primero y que ningún estudiante puede quedar fuera de una sala de clases por falta de alguno de

estos elementos.

"El mensaje que enviamos a apoderados y cuidadores es a conocer la normativa y que sepan que existe una protección del Estado respecto de las exigencias que los establecimientos pueden hacer sobre esta materia", sostuvo el ministro Ávila, quien hizo un llamado a los sostenedores y establecimientos a pedir lo estrictamente necesario para las tareas pedagógicas, "con el objetivo de no sobrecargar los bolsillos de apoderados y cuidadores, especialmente en las zonas afectadas por los incendios forestales". En este sentido, la autoridad recaló que ningún establecimiento del país puede exigir o inducir a la compra de útiles escolares de una determinada

marca o adquirir las listas a través de un proveedor específico.

Asimismo, el profesor Ávila destacó que actualmente el Ministerio de Educación está en la etapa de distribución masiva y gratuita de más de 13 millones de textos escolares, que llegarán directamente a los establecimientos públicos y particulares subvencionados que los hayan solicitado, beneficiando a más de 3 millones de estudiantes.

Por esto, las autoridades recordaron que si bien un establecimiento puede rechazar los textos de Mineduc, si se solicita un texto adicional o complementario, la adquisición de este es voluntaria. En el caso de las instituciones particulares pagadas la recomendación es transparentar la elección de los materiales pedagógicos para entregar tranquilidad a las familias.

## CAÍDA DE DENUNCIAS

"Entre 2015 y 2022, desde la Superintendencia de Educación detectamos una reducción de 72% de las denuncias relacionadas a textos, útiles y uniformes escolares, lo que indica que existe un mayor conocimiento de la normativa educacional,

**Factor One**  
Factoring · Capital de Trabajo

**SUCURSALES:**  
**COPIAPO:** Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR:** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561  
**LA SERENA:** Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267  
**COQUIMBO:** Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427  
**OVALLE:** Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085  
 Encuentra todas las sucursales en: [www.factorone.cl](http://www.factorone.cl)

**Internet Hogar:**

## Disfruta de las bondades de la fibra óptica Entel en la Región de Coquimbo

- Esta tecnología ha probado ser la que ofrece actualmente la mayor estabilidad y seguridad en la transmisión de datos, y es uno de los servicios con mayor demanda y penetración en los últimos años.
- La compañía de tecnología y comunicaciones ha realizado esfuerzos importantes de norte a sur para desplegar esta tecnología en la mayor cantidad de comunas posibles.

Las cifras entregadas por la Subsecretaría de Telecomunicaciones indican que la fibra óptica es la tecnología más utilizada para conectarse a internet en los hogares. El teletrabajo, la teleeducación y la telemedicina ya casi son parte de la normalidad y para esto es necesario contar con internet estable. Por ello, en el último tiempo Entel ha avanzado en entregar servicios de Internet Hogar con esta tecnología en la Región de Coquimbo, aumentando su presencia en la comuna homónima y en La Serena.

Uno de los elementos diferenciadores de Entel Fibra es su producto Fibra Wifi Total, que permite entregar más velocidad en la

señal y una mejor experiencia para el usuario. Por medio de la instalación de un extensor de señal wifi o un router principal, este servicio logra mejor alcance en todos los espacios de la casa, con más velocidad, estabilidad de señal y alta calidad, facilitando y mejorando la experiencia del usuario.

Durante el último año, Entel avanzó sustancialmente de norte a sur para incrementar su oferta en fibra óptica, incorporando a cerca de 20 nuevas comunas del país, las que hoy cuentan con este servicio, y la operadora cerró el año pasado con 1.204.459 hogares pasados.



“En relación a la oferta, desde que ingresamos en el mercado hogar hace 5 años, hemos visto que es un mercado muy dinámico, que ha ido variando en función de las necesidades de los clientes, lo que nos ha permitido crecer de manera sólida y permanente con un producto de gran calidad y valorado por los clientes”, señala el gerente Mercado Hogar de Entel, Daniel Ríos.

Además de tener el servicio de fibra óptica para las personas, en la compañía de tecnología y telecomunicaciones están preocupados constantemente de apoyar a emprendedores para que profesiona-

licen sus negocios y puedan sumarse a los desafíos de la era digital. En este sentido, se requiere que internet no falle para los usuarios ni para los proveedores a la hora de realizar transacciones en línea.

Pero la conectividad por fibra óptica no solo es importante para expandir la oferta del mercado hogar, sino que también está siendo muy relevante para el despliegue del 5G, y junto a la red 4G han sido fundamentales para su exitoso avance.

Actualmente, la oferta es de \$ 14.490 por seis meses, tarifa que luego aumenta a \$ 21.990, y se debe revisar la factibilidad en [www.entel.cl](http://www.entel.cl).



**Ahora en La Serena y Coquimbo**

## Calidad que llega hasta la Fibra



500 Megas

**\$14.490** por mes

Por 6 meses, luego \$21.990

Revisa **factibilidad en entel.cl**

UF 17.02.23: \$ 35.398,70

DÓLAR COMPRADOR: \$ 805,40

DÓLAR VENDEDOR: \$ 805,70

IPC ENERO: 0,6%

IPSA: -0,54%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el lunes en 5.285,62 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una disminución de -0,62% y cerró en 28.121,42 puntos.

DE ACUERDO A LA PLATAFORMA YAPO.CL

# Aumenta oferta y demanda por compra de departamentos en la región

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

 @eldia\_cl

De acuerdo a la más reciente radiografía del sector inmobiliario realizada por Yapo.cl, la oferta y la demanda por la compra de departamentos en la plataforma subió un 30,5 y 24,1% respectivamente durante el cuarto trimestre del 2022 en la Región de Coquimbo.

En tanto, la oferta y demanda por el arriendo del mismo tipo de propiedades, aumentó un 14 y 4,3 por ciento.

## UN BUEN LUGAR PARA INVERTIR

“Las regiones han comenzado a tomar un mayor protagonismo al momento de invertir, esto a causa de los precios en comparación con los que se ven en Santiago. En la zona se observa un gran desarrollo de departamentos para inversión”, afirmó a Diario El Día, la gerenta comercial de Yapo.cl, Claudia Castro.

En esta línea, agregó que al momento de adquirir un bien para obtener ganancias a futuro, este tipo de propiedades son la opción más atractiva y rentable, lo que explica la preferencia de la población por encima de las casas.

“El sector más demandado a nivel local, es la conurbación. Al estudiar el interés por la compra de departamentos, resulta que tanto en la comuna de La Serena como de Coquimbo, existió un incremento en la demanda de un 26% y 13% respectivamente al contrastar el tercer y cuarto trimestre del año pasado”, señaló la ejecutiva.

En detalle, complementó que los más cotizados por las personas para adquirir en la zona, son los que poseen tres dormitorios y dos baños con un precio promedio de 148 millones de pesos.

“Para alguien que quiere comprar este tipo de propiedad, lo primero que recomendamos es explorar las diferentes opciones y evaluar las diversas propiedades que se pueden encontrar en los portales. En Yapo.cl contamos con más de 730 departamentos y más de 1.300 casas para la venta a nivel local. También es importante asesorarse con un experto inmobiliario que facilite información relevante acerca de la mejor forma de pago, ubicación y tipo de propiedad”,



Se espera que la reactivación en la demanda por este tipo de propiedades para la compra, se mantenga por lo menos durante el primer trimestre del curso que recién inicia.

LAUTARO CARMONA

**Subió un 30,5 y 24,1% respectivamente durante el cuarto trimestre del 2022. Los más cotizados por las personas son los que poseen tres dormitorios y dos baños con un precio promedio de 148 millones de pesos. En tanto, la oferta y demanda por el arriendo de este tipo de propiedades, también se incrementó con un 14 y 4,3 por ciento.**

## Dato:

### Oferta de propiedades

**La oferta de propiedades para la venta a nivel nacional, aumentó en un 27,8%, al comparar con el mismo período del año anterior. Uno de los factores que generó esta alza fue la inflación, porque los créditos hipotecarios incrementaron el valor de los dividendos, lo que generó que mayor número de personas decidieran vender su propiedad.**

manifestó la gerente comercial de la plataforma proveedora de servicios en internet.

Por último, dijo que espera que la reactivación en la demanda por este tipo de propiedades para la compra, se mantenga por los menos durante el primer trimestre del curso que recién inicia.

“Esto en la medida en que se conserve

la tendencia a la baja que estamos viendo en las tasas de los créditos hipotecarios y precios más económicos en comparación con la Región Metropolitana”, concluyó Castro.

### ¿QUÉ PASA EN OTRAS REGIONES?

Por parte, la misma radiografía del sector inmobiliario llevada a cabo por Yapo.cl, indicó que particularmente en Santiago, el precio de venta de propiedades se detuvo durante el período en cuestión.

“Al comparar el precio promedio de la compra de departamentos, con el mismo período del año anterior, se observa que la zona con mayor aumento es la poniente, alcanzando un 10,4 por ciento en términos nominales. Si tomamos en consideración que la inflación anual acumulada en 2022 fue de un 12,8%, se puede concluir que los precios de venta se estancaron”, añade.

Un fenómeno similar ocurre con el precio promedio de la venta de casas,



**El sector más demandado a nivel local, es la conurbación. Al estudiar el interés por la compra de departamentos, resulta que tanto en la comuna de La Serena como de Coquimbo, existió un incremento en la demanda de un 26% y 13% respectivamente al contrastar el tercer y cuarto trimestre del año pasado”**

CLAUDIA CASTRO

GERENTA COMERCIAL DE YAPO.CL

donde se observa que la única que supera la inflación anual es la zona norte de la Región Metropolitana, con un aumento de un 22,4 por ciento con el mismo período del año anterior.

BALNEARIO DE COQUIMBO

# Potenciarán a La Herradura como destino turístico en temporada baja

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia\_cl

Descanso, desconexión y tranquilidad son algunas de las características de este icónico balneario de Coquimbo y que ahora, gracias a esas bondades, busca invitar a un público ad hoc, por ejemplo a quienes tienen poco tiempo libre para disfrutar en pareja; a padres de familia y aquellos que valoran el trato personalizado, es decir a turistas mayores de 40 años.

“Tenemos buena gastronomía, buena hotelería, una playa náutica hermosa, un balneario tranquilo, una buena calidad de vida, por lo mismo tenemos que crear ofertas e iniciativas para que esto sea sustentable y sostenible en el tiempo y así ser un referente en el turismo de nuestra región”, indicó Paola Rojas, empresaria turística del proyecto Arte Mirador y dirigente de la red asociativa de empresarios turísticos de la Herradura.

Por su parte, Michelle Julieth, de Gelatería Fiocco di Neve, explicó que “esto me parece que es una excelente oportunidad, más aún que somos todos emprendedores y locatarios acá en la Herradura. Es una manera de darnos a conocer, es una manera de que la Herradura agarre fuerza en otro sentido, y no sólo para el turista sino que para la gente de la región”.

Y es que esto permitirá, por ejemplo, una proyección y fomento a las actividades de recreación como deportes

**Desarrollar una oferta turística de calidad e identidad, los 365 días del año, es parte de la estrategia que CORFO está impulsando a través del Programa Red Asociativa “La Herradura te Espera”.**



CEDIDA

La asociatividad posibilitará el fomento a las actividades de recreación como deportes náuticos, paseos y rutas turísticas por el mar.

náuticos, paseos y rutas turísticas por el mar, por nombrar algunas.

Sobre estas oportunidades, que sin duda representan un crecimiento para el balneario, la ejecutiva de proyectos de Corfo, Brenda Lillo, agregó que “acá los empresarios tienen una oportunidad, tienen un entorno con mucha belleza, gastronomía, productos típicos, artesanías y que ahora podrán articularse por medio del trabajo asociativo poniendo en valor al turismo”.

Sobre el público objetivo, indicó que “eso es muy valioso porque ellos están muy preocupados de su identidad, de poder mantener esa calidad que tiene la Herradura de ser un lugar tranquilo, que invita a la desconexión y al descanso”.

Bondades que también se conjugan con la astronomía. Hernán Julio, gerente ejecutivo de Astronomy Adventures, expresó que “me siento muy honrado y orgulloso de pertenecer a esta red asociativa en que creemos que sí vamos a ser un aporte, que este año lo vamos a dar todo para

poder posicionar a la Herradura a nivel regional, como también nacional e internacional- integrando lo que es la ciencia, el arte, la tecnología y por supuesto la gastronomía y la artesanía”.

“Para nuestro alcalde y para la Municipalidad de Coquimbo y todas sus unidades resulta muy importante poder contribuir y colaborar con la asociatividad entre los distintos empresarios y la articulación que se tiene que tener con los servicios de gobierno y del municipio para efectos de poder generar atractivos que permitan tener convocatoria durante los

12 meses del año”, señaló Cristóbal Reyes, director de la DIDECO de la casa edilicia.

Por su parte, el seremi de Desarrollo Social, Eduardo Alcayaga, indicó que “creo que es una fórmula necesaria que hoy día se está aplicando justamente para dinamizar la economía, estamos saliendo de una situación de crisis económica y como Gobierno estamos preocupados justamente de impulsar la reactivación- en este caso en un sector que muchas veces se ve como un atractivo, pero que los elementos que lo componen siempre están aislados”.

“

**Esto me parece que es una excelente oportunidad, más aún que somos todos emprendedores y locatarios acá en la Herradura. Es una manera de darnos a conocer”**

MICHELLE JULIETH

DE GELATERÍA FIOCCO DI NEVE

**Comienza tu día informado comodamente desde tu casa**

Suscríbete a diario el día por: **\$90.000** ANUAL

MÁS BARATO, COMODO Y CONVENIENTE



SOLICITA TU EJECUTIVA A LOS TELÉFONOS  
(51) 2200 400 • +569 631 02813

Suscripciones | elDía

Efe / Chile

 @eldia\_cl

El presidente Gabriel Boric, aseguró este jueves que no tiene interés alguno en una escalada de la tensión con Argentina, pero advirtió a su colega argentino, Alberto Fernández, de la necesidad de respetar mutuamente las instituciones, en respuesta a la polémica suscitada tras las críticas del "Grupo de Puebla" a la Justicia de Chile.

La firma del mandatario argentino es una de las 29 de líderes, abogados y jueces de Iberoamérica que aparecen en una controvertida misiva, publicada el miércoles por el citado grupo, en la que se ataca a la Justicia chilena por los retrasos en el proceso judicial por el llamado "caso SQM", en el que está involucrado el excandidato presidencial chileno Marco Enríquez-Ominami.

"Yo respeto las instituciones, espero lo mismo de mis colegas. Entiendo que mi ministro de Justicia ya se refirió al tema, pero no voy a escalar en polémicas cuando las urgencias están en otra parte, en particular acá en el territorio", dijo Boric durante la entrega de viviendas a los afectados por los incendios forestales que desde hace casi dos semanas devastan cuatro regiones del centro de Chile.

Horas antes, la ministra de Asuntos Exteriores, Antonia Urrejola, había revelado que había abordado la nueva polémica con el embajador de Argentina en Chile, Rafael Bielsa, al que le había transmitido que "las declaraciones de esa carta son absolutamente improcedentes".

Más duro fue después el ministro de Justicia, Luis Cordero, quien criticó la firma del presidente argentino en una carta en la que se denunciaba una supuesta maniobra de jueces y abogados cercanos al expresidente Sebastián Piñera para aplazar el juicio.

"No me atrevería a opinar sobre el

EN MEDIO DE TENSION CON ARGENTINA

# Boric llama a respetar las instituciones

**La firma del mandatario argentino es una de las 29 de líderes, abogados y jueces de Iberoamérica que aparecen en una controvertida misiva, publicada el miércoles por el citado grupo, en la que se ataca a la Justicia chilena por los retrasos en el proceso judicial por el llamado "caso SQM".**

desempeño de los jueces de la justicia argentina. Yo logro entender cartas de ese tipo como apoyos políticos, pero del punto de vista institucional, me parece improcedente e impropio el contenido", afirmó Cordero.

"Me parece que desconoce cuestiones elementales del funcionamiento del sistema de enjuiciamiento criminal en Chile y, por lo tanto, el Ejecutivo no solo respeta, sino que promueve y ampara la independencia judicial y la autonomía del Ministerio Público", agregó.

Esta es la segunda polémica entre el Gobierno chileno y el Gobierno argentino en el último mes después de la filtración durante la última cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) de un controvertido audio que implicaba a la Cancillería chilena y a la embajada de Argentina en Chile y al que los mandatarios de ambos

países restaron importancia.

El jueves, el "Grupo de Puebla", que reúne a numerosos y prestigiosos líderes políticos, y abogados de Iberoamérica, criticó a la Justicia de Chile por el nuevo aplazamiento del juicio oral por el caso SQM (Sociedad Química y Minera de Chile), que entre otros, tiene como imputado al ex candidato presidencial Marco Enríquez-Ominami.

En una carta con 29 firmas, entre ellas la del presidente de Argentina, Alberto Fernández, y la del expresidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, el grupo denuncia que "desde el 2015, Marco Enríquez-Ominami viene siendo acusado por fiscales ligados directamente al expresidente de derecha Sebastián Piñera".

"Durante estos 8 años, Marco ha negado éstas acusaciones y ha pedido concurrir a un juicio justo, con jueces

imparciales, donde pueda demostrar la falsedad de las acusaciones. Sin embargo, fiscales con dedicación exclusiva, y con gran apoyo mediático y financiero, han ido dilatando el juicio", criticaron.

En este contexto, expresaron su desencanto por la decisión adoptada esta misma semana, en la que se volvió a aplazar la apertura de la vista oral con un argumento que consideraron peregrino.

La misiva concluía con dos párrafos en los que los firmantes decían estar seguros de que "finalmente se impondrá la verdad y la justicia. Que Marco derrotará esta acusación como lo ha hecho en otros 12 intentos de conservadores de acusarlo de diferentes delitos".

Además de la del presidente argentino y el exmandatario español, José Luis Rodríguez Zapatero, en la misiva aparecían las rúbricas de líderes latinoamericanos como el colombiano Ernesto Samper, el ecuatoriano Rafael Correa, el panameño Martín Torrijos y el boliviano Evo Morales (Bolivia).

Igualmente firmaron Celso Amorim, excanciller brasileño y actual asesor internacional del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de México, Beatriz Paredes, así como juristas del Clajud, liderados por el ex juez español Baltasar Garzón.

## EXTRACTO DE REMATE

EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, ubicado en Rengifo N° 240, rematar el día 6 de marzo de 2023, a las 11:00 horas, los siguientes bienes Inmueble ubicado en Avda. El Romeral s/n, Ovalle, inscrito a fojas 2198 N° 1698 del Registro de Propiedad del C.B.R. de Ovalle, del año 2012, mínimo para posturas \$100.000.000; El lote 6 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2674 N° 1962 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas \$25.000.000; El lote 7, ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2675 N° 1963 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas \$25.000.000; El lote 7 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2676 N° 1964 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas \$25.000.000; El lote 8 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2677 N° 1965 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena, del año 2014, mínimo para posturas \$25.000.000; y El lote 9 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2678 N° 1966 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena, del año 2014 mínimo para posturas \$25.000.000; todos de propiedad e inscritos a nombre de la Sociedad Comercializadora de Riegos Limitada (SOCOR LTDA.). Interesados para tomar parte de la subasta deberán constituir garantía suficiente, con un vale vista del Banco Estado a nombre del Tribunal, equivalente al 10% del mínimo. Demás condiciones en bases de la subasta y actualizaciones. Causa Civil Rol N° C-1418-2019, caratulada BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES CON SOCIEDAD COMERCIALIZADORA DE RIEGO" La Serena, trece de Febrero de dos mil veintitrés.

ERICK BARRIOS RIQUELME  
SECRETARIO SUBROGANTE

## REMATE

EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en GABRIELA MISTRAL Nro. 95, Ovalle, rematará el 20/MARZO/2023 a las 12.00 horas, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, el inmueble denominado: SITIO NÚMERO 4 resultante de la subdivisión de la parte segregada por el predio denominado CUESTA EL MANZANO ubicado en Distrito N° 7 de EL PEÑON, comuna de Coquimbo, de conformidad al plano que se encuentra bajo el número 273, al final del Registro de Propiedad del año 1989. Rol de avalúo n° 3157-4, de la comuna de Coquimbo. Inscrito a nombre de la demandada RITA ALEJANDRA CORTES MUÑOZ, a fojas 1233, N°995 del Registro de Propiedad correspondiente al año 2005 del CBR de Coquimbo. MINIMO SUBASTA: \$ 2.592.555. interesados deberán constituir garantía suficiente, a través de cupón de pago en Banco Estado o depósito judicial en la cuenta corriente del tribunal por la suma que corresponde al 10% del mínimo señalado para la subasta. No se aceptaran transferencias electrónicas. Todo interesado en participar, deberá coordinar previamente al correo jlovalle3\_remates@pjud.cl, donde deberá enviar comprobante legible de haber rendido la garantía, y su individualización, rol de la causa y datos de contacto. Bases y demás antecedentes, constan en la causa, CIVIL, Rol C-87-2017 "ARANCIBIA/CORTES". Secretario

EN LA ZONA CENTRO SUR

# La Unión Europea se vuelca a combatir los devastadores incendios en Chile

**Portugal, España y el sur de Francia son zonas golpeadas cada verano por grandes incendios, lo que ha llevado a que esos países hayan desarrollado un conocimiento amplio en el combate de los fuegos forestales.**

Efe / Chile

@eldia\_cl

Los países del sur de la Unión Europea (UE) se han convertido en uno de los actores clave en la lucha contra los incendios en Chile, con cerca de 270 efectivos portugueses, españoles, italianos y franceses desplegados en la zona devastada, donde las llamas siguen activas y se han cobrado ya la vida de 24 personas.

Ante la gran magnitud de la tragedia, la agencia de ayuda de la UE ha gestionado, por su parte, tres grupos de expertos antiincendios más: 144 bomberos especializados portugueses, 80 españoles y 44 franceses, explicó a Efe el encargado de comunicación en Latinoamérica del departamento de Protección Civil y Ayuda Humanitaria de la UE, Daniele Pagani.

“Los efectivos antiincendios chilenos tienen una calidad muy alta, pero ha habido tal cantidad de incendios de manera simultánea, con condiciones tan adversas de calor, poca humedad y viento, que sus energías se agotan”, argumentó.

Los equipos europeos se unieron a los que ya dispone la Corporación Nacional Forestal (Conaf), encargada de combatir los fuegos; la capacidad de cada contingente se coordina de manera centralizada para así aunar esfuerzos con los conocimientos de cada equipo.

## GRAN EXPERIENCIA

En concreto, detalló Pagani, el personal europeo desplegado en Chile es experto en luchar contra incendios forestales en zonas de difícil acceso, con poca agua y pocos recursos, lo que, junto con las aeronaves antiincendios chilenas que lanzan agua

desde el cielo, sirve para combatir los fuegos en zonas complicadas como congosos poco accesibles.

Este jueves, el equipo español estaba cerca de la ciudad de Chillán, a 370 kilómetros al sur de Santiago, en un megaincendio que lleva activo 15 días y que, si bien se había conseguido controlar, el viento lo reactivó; los franceses, por su parte, trabajan cerca de la ciudad de Temuco, más al sur.

Por último, remarcó Pagani, los portugueses fueron determinantes este miércoles para controlar un gran incendio cerca de la ciudad de Concepción, en la costa.

“Los efectivos de la Unión Europea trabajan entre 10 y 12 horas diarias, y no es un trabajo teórico, sino que tiene una plasmación directa en ayudar a contener el fuego”, dijo el enviado de la UE.

Portugal, España y el sur de Francia son zonas golpeadas cada verano por grandes incendios, lo que ha llevado a que esos países hayan desarrollado un conocimiento amplio en el combate de los fuegos forestales.

## COOPERACIÓN REGULAR

La relación entre Chile y los países de la UE en la lucha contra los incendios se remonta a años atrás.

Por ejemplo, hace más de una década, varios bomberos chilenos murieron en Portugal combatiendo una ola de grandes incendios que sacudió al país. “Chile y Portugal tienen una hermandad desde hace tiempo”, señaló Pagani.

La ayuda internacional de la UE en catástrofes de todo tipo se coordina a través de su Mecanismo de Protección Civil, y está disponible para cualquier país miembro de Naciones Unidas que así lo requiera a las instituciones europeas.

Los incendios en Chile comenzaron a principios de febrero en las regiones del Ñuble, Biobío y la Araucanía, entre 370 y 600 kilómetros al sur de la capital, dejando cerca de 6.000 damnificados y más de 400.000 hectáreas calcinadas.

Cada periodo estival los incendios forestales queman en Chile cerca de 100.000 hectáreas, pero este año los devastadores fuegos llevan ya más de 430.000 hectáreas, la mayoría en el centro-sur del país.

La falta de medios para confrontar los incendios, la mala gestión forestal en el centro-sur y las adversas condiciones climáticas agravadas



La relación entre Chile y los países de la UE en la lucha contra los incendios se remonta a años atrás.

por el cambio climático aceleraron la tragedia, que se ha convertido en

la más mortífera de esta naturaleza en el país.

**COLEGIO** Colegio Domingo Santa María - La Serena

**ESCUELA DE LENGUAJE**

**ADMISIÓN 2023**

- **MATRÍCULA Y ARANCEL GRATIS**
- **SERVICIOS DE APOYO CON ORIENTADOR, PSICÓLOGA, ASISTENTE SOCIAL.**
- **EVALUACIÓN GRATUITA CON FONOAUDIÓLOGA**
- **TALLER DE INGLÉS Y MÚSICA**
- **ENTREGA DE TEXTOS PEDAGÓGICOS GRATIS**

**VACANTES MEDIO MAYOR**

Si tu hijo(a) presenta:

- Dificultades para hablar o pronunciar claramente las palabras.
- Dificultades para comprender lo que usted dice.
- Habla mal o habla poco
- Si tiene 3 años al 30 de Marzo 2023

We prepare for **Cambridge** English Qualifications

**+56 9 6254 4831 / admision@cdsmls.cl**  
Manuel Rodríguez #436, La Serena / [www.cdsmls.cl](http://www.cdsmls.cl)

# AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

Publica tus avisos en Brasil 431, La Serena  
Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 horas  
15:00 a 16:30 horas



webpay

También puedes publicar escaneando **aquí**

## PROPIEDADES

### ARRIENDO - CASA

Arriendo para empresa, propiedad de 5.000 m2, pleno sector San Joaquín, casa 280 mts. aprox., con múltiples espacios para oficinas y lugar para muchos estacionamientos. Ubicación muy segura. F: 992264839

Parcela 130, con 3d, 1b, Rinconada. F: 990773252 - 992955729

San Ramón, Las Animas 942, 3d, 2b, estacionamiento, \$79.000.000. F: 966180997

Talinay, Nuevo Ocho, dos pisos, \$49.000.000. F: 966180997

Arriendo casa en Sindempart, 3 dormitorios, 1 baño, Los Alamos con Los Robles, \$450.000. Llamar F: 992370766 - 983456199

Casa Guanaquero, para 6 personas, \$60.000. Llamar al F: 995642860 - 512220280

### VENDO - DEPARTAMENTO

Departamento, centro La Serena, Brasil esquina Pedro Pablo Muñoz, 6 oficinas, 2 baños, 2 pisos. Más sala amplia de Recepción. Apto para oficinas o habitacional. 4.300 U.F. Vende Alejandro Navarro - Abogado Propiedades. F: 998271993

### VENDO - TERRENO

Vendo terreno en Cía. Baja, 500 m2, luz, agua, alcantarillado, todo al día, \$70.000.000, sólo al contado. F: 971426965

Parcela Panul, Herradura, frente mar, 6.800 m2, \$21.000.000. F: 966180997

## VEHÍCULOS

### VENDO - AUTOMÓVIL

Suzuki Alto GL 800 2011 Por no uso, vendo, excelente estado, 107.800 Km, blanco, segundo dueño. F: 953966266

Colectivo Citroen Elisee, 2018, \$24.000.000, conversable, único dueño. F: 977685794

Dodge Journey SE, Station Wagon, 2.4 Aut., 2017, 46.600 Km, único dueño, 3 corridas de asientos, \$16.000.000. F: +56961554176

## OCUPACIONES

### REQUIERO CONTRATAR

Se requiere de manera urgente Panadero, buen sueldo, Avda. Balmaceda 3427, Panadería Tilomonte. F: 944578575

Se necesita Chofer para furgón escolar de preferencia con residencia en Las Compañías. Llamar al F: 977071699

Colegio Santa María de Belén, de Coquimbo, requiere Docente de Lenguaje, Personal de Aseo con experiencia, Inspectores con experiencia, Inspectores con conocimiento en primeros

auxilios. Interesados presentar Currículum, en calle Las Margaritas N° 785, Esq. Avda. El Sauce, Sindempart, o enviar al siguiente correo: F: secretariasmibelen@gmail.com

Empresa rubro Construcción e Inmobiliario requiere contratar Contador Auditor: Con 10 años mínimo de experiencia en Contabilidad de Costos, Tributaria y Financiera. Manejo de Softwares ERP Nivel Pro. Manejo en Microsoft Office nivel Pro. Manejo de Remuneraciones. Enviar antecedentes y pretensiones de renta a: F: contadorauditor818@gmail.com

Necesito persona, conocimientos en reparación Notebook, local centro Serena. Enviar correo: F: localservercom@gmail.com

Se requiere profesores de: Matemática, Lenguaje, Inglés, Administración y Secretaria. Enviar antecedentes al correo: F: rrhh.colegiolsa@gmail.com

### EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Ingeniero Constructor a particulares y empresas. F: +56962030927

## GENERALES

### VENDO

Remato enseres de hogar impecable ideal para hostel, hotel para 8 habitaciones. F: +56974488875

Vendo patente colectivo, recibo ofertas, WhatsApp F: +56972176717 - +56961728285

Vendo acciones Colegio Inglés Católico de La Serena. Fono F: 975588663

Fábrica Ladrillos Coquimbo: Ofrece a pequeñas, medianas constructoras, particulares, ladrillos 29, 14-7 cms., \$400 c/u; 29-14-9 cms., \$500 c/u; 24-14-11 cms., \$600 c/u. Arcilla cancha tenis, \$3.300. Bolsa 25 kilos. Ventas F: 995042889

### COMPRO

Compra Venta Antigüedades +56964948190 muebles relojes pinturas monedas discos pianos joyas. Reparaciones muebles. F: 964948190

### SERVICIOS

Corredora de Propiedades necesita casa, departamentos, terrenos en La Serena para vender o arrendar. F: 993158624

Arquitecto: Regularizaciones y Construcciones Obras Menores. F: 975849073

Estudio Grap Arquitectos. Diseño, Tramitaciones, Regularizaciones, Subdivisiones, Planos. E-mail: proyectos@estudio-grap.cl, F: +56958574716

\*\*\*Trabajos rápidos y garantizados\*\*\* Cerámicos - Pinturas - Radieres - Gasfitería - Rejas - Techumbres - Entre otros. F: 996340769

Maestro realiza trabajos carpintería, albañilería, pintura, cobertizos, kinchos, piso flotante, cerámicos. F: 989973062

Servicios: (eléctrico, gasfiter, albañil, carpintero y otros). F: 975912722

### SÓLO MAYORES

Promo de locura especiales para ti. F: 990051416

Agencias casa Victoria lo mejor para ti, lindas nenas F: 936362607

Lolitas y maduritas esperán-dote. F: 984187494

Gordita talla XXL senos y cola muy grandes \$10.000 momento, ojo soy gordita. F: +56947302540

Boliviana independiente, cariñosa, complaciente, Carolina. F: 935835268

Astrid madura, servicio completo, besadora, Cuatro Esquina. F: 934627175

Mariela 47 añitos, apasionada, sensual, estupenda figura. ¡Ven conóceme! F: 995447208

Claudia 37, Martina 36, bonitas, delgaditas, excelente atención, conócenos. F: 978268272

\$10.000, linda lolita boliviana, amorosa, apasionada, trato pololo, lindo cuerpo, centro. F: 962885047

Mónica chilena, 35 años, exquisita, masajista, escort. F: 986693563

## VENTA DE TERRENO

EXCELENTE UBICACIÓN EN AVDA JUAN CISTERNAS CON LAS HIGUERAS, SECTOR CONSOLIDADO EN AUGE INMOBILIARIO

4900 m2  
UF 12 m2  
"VENDE SU DUEÑO"

### CONTACTO

+56 9 88375141

contactoterrenocisterna@gmail.com

RSB

CHILE FM 96.7

La Higuera 93.9

Vicuña 89.9

Ovalle 95.9

Punitaqui 103.5

Monte Patria 88.1

www.rsbchile.cl

El pulgar de Gastón encontró el trabajo en minería por el que tanto se capacitó.

¡Y ya soy el empleado del mes...!

Publica tus avisos economicos en Brasil 431, La Serena.

También en [www.diarioeldia.cl](http://www.diarioeldia.cl)

Avisos Económicos | elDía

**El quinteto "Cutus-Clan" se presentará el 23 de febrero a las 17:30 en el Faro Monumental, en un espectáculo que se está realizando en diversos puntos del país.**

INCLUIRÁ EXPONENTES NACIONALES E INTERNACIONALES

# Invitan a concierto de jazz en La Serena

Equipo El Día / La Serena

@eldia\_cl

Este 23 de febrero a las 17:30 horas en el Faro Monumental de La Serena, se vivirá el festival "Cuturrufo jazz club", como una forma de mantener vivo el acervo cultural del jazz en la región, junto a una recopilación de las composiciones de Cristian Cuturrufo del disco latín Funky.

En esta oportunidad, la actividad organizada por el grupo y la Municipalidad de La Serena, se enmarca en una serie de conciertos que la agrupación está realizando en distintos puntos del país, como una forma de posicionar una vez más este estilo de alta gama entre lo popular y el jazz.

Una de las figuras que lideró la escena del jazz nacional fue el trompe-



Se brindará un homenaje a Cristian Cuturrufo.

CEDIDA

tista oriundo de Coquimbo, Cristian Cuturrufo, quien falleció en 2020 producto del covid-19 y que en esta ocasión se le brindará un homenaje con sus composiciones y legado que

mantienen sus hermanos y amigos a través del grupo Cutus-Clan.

El quinteto artístico cuenta con la presencia de grandes músicos de la escena nacional e internacional,

Dani Lencina en la guitarra, Ignacio González en saxo, Jimmy Frazier en el bajo, Rodrigo Cuturrufo en congas y Marcelo Cuturrufo en batería.

"Esperamos llegar con la mejor música, buena interpretación y manejo del lenguaje al público que se encuentre presente ese día en la playa o que esté de paso, para que tengan la oportunidad de escuchar buena música. Buscamos con esto, entretener a la gente y entretenernos nosotros mismos como músicos. Este tipo de actividades artístico-cultural son muy lindas, sobre todo porque el jazz es familiar, muy del estilo de los Cuturrufos y muy de esta región", destacó el músico Rodrigo Cuturrufo.

Desde el municipio, invitan a la comunidad a disfrutar estos últimos días de verano con diversos panoramas, sobre todo con este evento que busca rescatar un estilo de música que tiene un legado regional junto a la presencia de grandes intérpretes.

EN LA TIERRA MÁGICA

## Exitosa primera jornada de la Feria Costumbrista de Paihuano

**Masiva concurrencia al primer día de evento. El alcalde Ahumada reforzó el llamado a visitar esta fiesta en familia.**

Equipo El Día / Paihuano

@eldia\_cl

Este miércoles se dio inicio a la XXIII versión de la Feria Costumbrista de Paihuano. Desde muy temprano comenzó a llegar el público al centro de eventos Chancoqui a disfrutar de los stands de gastronomía, artesanía, juegos populares y muchas sorpresas más. Luego de 3 años de interrupción- producto de la pandemia- esta tradicional fiesta volvió con todo con una masiva concurrencia en su día inicial.

Así lo destacó el alcalde Hernán Ahumada, quien recorrió los dife-



La fiesta empieza a las 10:00 horas.

CEDIDA

rentes puestos y reforzó el llamado a asistir a este tradicional evento. "Tuvimos una excelente primera jornada con gran cantidad de gente, vecinos, turistas de otras regiones. Aún quedan varios días y es por eso que los invitamos a visitar esta hermosa feria, incluso tienen el río al lado, así que el panorama es perfecto".

El edil destacó además que "este es un evento familiar, tenemos todo preparado para que disfruten

una maravillosa jornada, segura y en familia. Abrimos las puertas a las 10 de la mañana hasta las 22 horas, así es que los esperamos en el centro de eventos Chancoqui hasta el domingo 19".

Para este jueves se llevará a cabo la inauguración a las 18 hrs, con una parrilla que comenzará al mediodía con la presentación del cantautor José Saavedra; del Grupo Caporal de Montegrande, la presentación de la fundación

Paihuen; la presentación de las candidatas a reina; el Duo Elqui Andino y el Conjunto Marejada. Se prevé la llegada de mucho público a los días que restan de feria por lo que la recomendación es a tratar de llegar a la comuna temprano y respetar las normas viales para evitar problemas con los atochamientos, principalmente el domingo 19, día en el que se presentará el grupo Entremares con su hermosa cueca romántica.

EXTRACTO

PRIMER JUZGADO CIVIL DE VALPARAÍSO, Rol C-1402-2022, SCOTIABANK CHILE S. A./TESSER, Juicio Ejecutivo, fijó remate 15 DE MARZO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, para subastar el LOTE NÚMERO C VEINTISIETE GUIÓN TRES, ubicado en Los Cóndores, comuna de Los Vilos, Provincia del Choapa, Región de Coquimbo. DESLINDES: NORTE, Lote C 28-3, en línea quebrada de 8 parcialidades, separado por cerco; ORIENTE, Lote C 34-1, separado por cerco; SUR, Lote C 22-3, separado por cerco; PONIENTE, camino interior, en línea quebrada de 3 parcialidades, que lo separa del Lote C 49-3, dividido por cerco. PLANO: Agregado bajo el N°191, al final del Registro de documentos de Propiedad del año 2000 del Conservador de Bienes Raíces de Los Vilos. Inscrito a nombre de don ENZO EUGENIO TESSER ARELLANO a fojas 1328 vuelta N° 871 del Registro de Propiedad del citado Conservador del año 2014. MÍNIMO \$1.848.292 que corresponde al avalúo fiscal vigente. Postores deberán ener activa su Clave Única del Estado para conectarse y rendir caución 10% a través de cupón de pago en Banco Estado o depósito judicial en la cuenta corriente del tribunal, tomados o efectuados únicamente por el postor o el adjudicatario, o vale vista a la orden del tribunal. Cada postor será responsable de verificar que se efectúe en forma oportuna y correcta consignación en la presente causa. Los postores interesados deberán enviar al correo electrónico jc1\_valparaiso\_remates@pjud.cl, a más tardar 24 horas anteriores a la fecha del remate, el comprobante legible de haber rendido la garantía, su individualización, indicando el rol de la causa en la cual va a participar, correo electrónico y un número telefónico. La subasta se realizará por videoconferencia, mediante la plataforma Zoom, previa comprobación de la identidad de los postores, quienes deberán conectarse a la señalada plataforma con 15 minutos de antelación a la hora fijada para el remate, para lo cual se requerir de un computador o teléfono con conexión a internet, en ambos casos con cámara, micrófono y audio del mismo equipo, siendo carga de los interesados disponer de los elementos tecnológicos y de conexión necesarios para participar en la subasta. Demás antecedentes en expediente. Secretaria.

LA DESPEDIDA DE UN CRACK

# El último paso de Mati Fernández por el profesionalismo antes de su retiro

Nicolás Cárdenas / La Serena

 @eldia\_cl

Sin duda, Matías Fernández ha sido uno de los futbolistas más queridos y talentosos que ha jugado en nuestro país. En la historia quedará su excelente actuación vistiendo la camiseta del Colo Colo en 2006, bajo el mando de Claudio "Bichi" Borghi.

En esa época, los albos llegaron a la final de la Copa Sudamericana frente a Pachuca. Pese a perder ante los mexicanos, el 14 de los blancos terminó siendo elegido por el diario uruguayo El País, como el mejor futbolista del continente a finales de dicho año. Así, todo parecía que "Matigol" tendría una exitosa carrera en el extranjero que lo catapultaría a la élite del balompié mundial. Más aún, cuando el Villarreal de España, en ese tiempo dirigido por Manuel Pellegrini, puso sus ojos en él, llevándose a jugar al viejo continente.

Si bien tuvo una dilatada carrera en Europa en tradicionales equipos como el Sporting de Lisboa en Portugal o Fiorentina en Italia, las grandes expectativas no se cumplieron del todo, debido especialmente a las lesiones que lo afectaron físicamente impidiéndole desarrollar su fútbol a plenitud. Eso sí, a nivel de selección, pudo ser parte del plantel campeón en la Copa América del 2015 celebrada en Chile.

Pero la historia de Matías se encuentra con Club Deportes La Serena, cuando iniciando la temporada 2021 fue



Una de las actuaciones más memorables de Matías Fernández con la camiseta granate fue ante Colo Colo por Copa Chile. Pese a quedar eliminados, fue la figura de ese encuentro marcando un gol olímpico.

LAUTARO CARMONA

**El 14 de febrero, el elegido mejor jugador de América en 2006, colgó los botines para siempre, culminando su carrera en Deportes La Serena.**

anunciado como flamante refuerzo, luego de unos fugaces recorridos por Junior de Barranquilla y Colo Colo, marcados por la irregularidad y los constantes problemas físicos. En el club papayero, esta tónica no fue la excepción, jugando sólo 39 partidos en dos años dentro del grupo, aunque dejó algunos destellos de calidad, como

un gol olímpico marcado a su ex club por Copa Chile.

**LO QUE DEJÓ SU PASO POR LA PORTADA**

Si bien, fue una breve estadía, en el conjunto granate dejó varias impresiones, especialmente en el camarín. Uno de los últimos emblemas del elenco serenense, el excapitán, Rodrigo Brito, recordó su paso en las campañas que estuvo. "Fue un hombre muy importante dentro del equipo, especialmente por su trayectoria supimos que iba a aportar. Además, siempre estuvo pendiente, ya sea si le tocaba o no jugar, él se hacía sentir y transmitía mucho conocimiento, sobre todo a los más jóvenes", destacó.

Asimismo, Brito detalló parte de la personalidad del campeón continental, considerando que en ambas campañas estuvo activamente acompañando a Matías. "Tuve la posibilidad de compartir mucho con él, porque nos sentábamos en todas partes casi al lado y conversábamos mucho, siendo sincero fue una

“

**Fue un hombre muy importante dentro del equipo, especialmente por su trayectoria supimos que iba a aportar. Además, siempre estuvo pendiente. Él se hacía sentir y transmitía mucho conocimiento, sobre todo a los más jóvenes”**

**RODRIGO BRITO**

EXCAPITÁN Y EMBLEMA DE CLUB DEPORTES LA SERENA

bonita experiencia. Su personalidad es un poco introvertida, pero cuando debía decir algo lo hacía, pese a que

Cabañas San Cipriano  
**PISCO ELQUI**

En el embrujo y la magia del Valle de Elqui a metros de la plaza

Reservas a los números  
**942455041**  
Madre Eva

Infórmate con un medio comprometido y confiable.



elDía | #NoalFakeNews

**• DONDE EL GUATÓN •**  
PARRILLADAS



ESTAMOS ATENDIENDO DESDE LAS 12:00 HASTA LAS 20:30 HORAS.

También puedes solicitar en Pedidos Ya y en nuestro restaurante para público con todas las medidas sanitarias

**RESERVAS: 512 211519**

**CORREDORA CON 20 AÑOS DE EXPERIENCIA CARTERA DE TURISTAS NECESITA**

**Departamentos amoblados ubicados en Avenida del Mar, Puertas del Mar, Laguna del Mar y Avenida Pacífico**

Interesados contactarse a los teléfonos:  
**995642860 • 51 2220280**

primera vista no lo parecía”, aseguró.

Misma opinión tiene Milko Leguas, actual gerente del club, quien en su antiguo rol como coordinador estuvo activamente trabajando con él, destacando su personalidad tranquila y la admiración que sentían sus compañeros hacia su figura.

“Lo que más me impresionó fue su madurez, aparte tenía una excelente relación con todos los trabajadores. Pero lo más sorprendente era el respeto que le tenían sus compañeros. Para nosotros, fue todo un privilegio

haberlo tenido acá”, declaró.

Si hablamos de estadísticas, en los casi 40 cotejos que disputó, pudo entrar en la oncena titular en una veintena de ellos, donde su cuota goleadora fue todavía más discreta, en la que pudo convertir tres goles y dar cuatro asistencias.

La hinchada por su parte, tiene sentimientos encontrados por su estadía. Carlos Zepeda, un activo simpatizante, quien además escribió el libro “Siempre adelante Serena: Mi historia con el granate”, hizo un pequeño análisis

sobre el desempeño del exseleccionado nacional.

“Yo creo que el paso de Matías Fernández deja una sensación agri-dulce en la mayoría de las personas. Porque en principio, tener a un jugador con sus pergaminos fue algo que generó efervescencia en general, además fue muy cercano, tomándose fotos, firmando autógrafos o simplemente saludando. Pero sus lesiones provocaron que no fuera posible ver su mejor versión, quedando sólo el romanticismo de sus mejores años,

como el propio gol olímpico a Colo Colo o ese recordado gol a Santiago Wanderers en Valparaíso”, comentó.

Pese a que se rumoreó con una posible renovación, así como a muchos futbolistas que componían el grupo que finalmente descendió el 2022, no sólo terminó su vínculo con los papayeros, sino también con el fútbol profesional, al cual le dedicó 17 años de su vida recorriendo gran parte del planeta, además participando en el proceso más exitoso de la selección chilena.

EN LA SERENA GOLF

# Nico Geyger se consagra como flamante ganador del Abierto de Golf 2023

**El deportista nacional impuso una gran clase sobre sus adversarios, quedándose con el primer lugar con un acumulado de -13.**

Nicolás Cárdenas/ La Serena

@eldia\_cl

Fueron tres largas jornadas en que los mejores exponentes del golf nacional se midieron en La Serena. En la categoría máxima, Nico Geyger lideró durante todo el fin de semana dejando sin opciones a sus rivales, notándose claramente en la ronda final, donde completó el recorrido con cuatro bajo par, destacando un total de cinco birdies y un bogey, definiendo la justa en el hoyo 18. Quedándose así, con su tercer galardón de la temporada, tras los éxitos conseguidos PWCC y el Sport Francés.

Pasando a otras categorías, en varones, el local Jan Hellema no sintió la



CEDIDA

Geyger dominó de principio a fin el torneo, mientras que el segundo clasificado, Felipe Aguilar y Gustavo Silva clasificaron al Astara Chile Classic del Korn Ferry Tour.

presión y cómodamente se alzó con la victoria. Todo gracias a una tarjeta acumulada de un par de cancha, con rondas de 71-70-75, obligando al segundo clasificado, Facundo Moraga,

a despedirse del certamen con un +3 final.

En damas, la tónica fue bastante similar, puesto que Francisca Moritz terminó como ganadora sin mayores

## Dato:

3 millones de pesos fueron los que se le otorgaron como premio al ganador de esta edición del Abierto La Serena Golf 2023, Nicolás Geyger, quien no ganaba un torneo desde diciembre de 2022 cuando conquistó el Abierto de Golf Sport Francés.

complicaciones. A pesar de terminar el certamen con un total de 80 golpes, no significó mucho peligro para ella, debido a que tuvo una ventaja de 13 tiros sobre Constanza Maldonado, subcampeona de la clase.

Así, tanto a Hellema (VA) como a Moritz (DA), se le suman los campeonatos de Martín Sandoval (VPJ), Joaquín Sandoval (PJ), Pablo Viterbo (VPS) y Manuel Gómez (VS) como flamantes campeones en sus respectivas categorías. Cerrando de esta manera un bonito fin de semana golfista, que volverá recién en marzo, cuando se realice en Santiago el tradicional Campeonato de Chile C.G Las Brisas de Chicureo.

Compra tu pasaje por internet



WWW.CIKBUS.cl

@CikbusElite

Santiago Vallenar Copiapó Antofagasta Calama Iquique Arica



CIKBUS Elite

**PUBLIQUE SUS**  
**AVISOS DE DEFUNCIÓN,**  
**AGRADECIMIENTOS**  
**Y CONDOLENCIAS**  
 CONTACTO: **PEDRO JAIME DÍAZ**  
 E-mail: [pjaime@eldia.la](mailto:pjaime@eldia.la)  
 Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

**DEFUNCIÓN**  
 Comunicamos el sensible fallecimiento de quien fuera en vida nuestro querido padre, hermano, abuelo, tío y amigo, señor:

**✝ JOSÉ SEGUNDO BRICEÑO OLIVARES**  
**(Q.E.P.D.)**

Está siendo velado en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes, donde hoy a las 12:00 horas se realizará una misa y posteriormente sus restos serán cremados.

**LA FAMILIA**

**Oración Milagrosa**

Confío en Dios con toda la fuerza de mi alma, por eso le pido a Dios ilumine mi camino y me otorgue la gracia que tanto deseo. Rezar 3 días y publicar al 4º. Recibirás tu pedido por más que parezca imposible.

**Devoción a Jesús**

Confío en ti Jesús, con toda mi alma, me otorgue la gracia que tanto deseo: Rezar 7 Padre Nuestros. 7 Ave Marías. 7 Credos. Publicar al octavo día.

**El Tiempo**

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

ELQUI			LIMARÍ			CHOAPA																				
La Serena	Coquimbo	Vicuña	Ovalle	Monte Patria	Río Hurtado	Illapel	Los Vilos	Canela																		
HOY 11-15	SABADO 10-16	DOMINGO 12-17	HOY 11-15	SABADO 10-16	DOMINGO 12-17	HOY 5-26	SABADO 4-28	DOMINGO 6-30	HOY 4-22	SABADO 3-25	DOMINGO 5-26	HOY 9-24	SABADO 8-27	DOMINGO 10-28	HOY 1-10	SABADO 0-11	DOMINGO 5-15	HOY 0-10	SABADO -1/11	DOMINGO 2-14	HOY 7-12	SABADO 5-12	DOMINGO 6-13	HOY 2-9	SABADO 2-10	DOMINGO 4-14
Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10			Radiación 1 del 10					

**TV Abierta**

**02 Chilevisión**

06:30 Contigo CHV Noticias A.M. 08:00 Contigo en la mañana. 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 Contigo en directo 18:00 Pasión Prohibida 19:15 Pantanal 21:00 CHV Noticias central. 22:25 El Tiempo 22:30 Podemos Hablar 01:00 Terraza Stone 01:15 La divina comida 03:30 Minas al poder 05:00 Lo mejor de Viña

**04 TVN**

06:00 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 15:00 Iorana 16:00 Hoy se habla 17:30 Terra nostra 18:00 Carmen Gloria a tu servicio 19:00 Noche Cero 20:55 24 horas central 22:40 TV Tiempo 22:00 EN VIVO Noche Cero 01:30 Best Sellers 03:15 TV Tiempo 03:30 El día menos pensado 04:30 La vida es una Lotería 05:30 Chile Conectado

**05 UCV TV**

06:00 Doctor en casa 07:00 El mundo ante tus ojos 8:00 A3D 09:00 Doctor en casa 10:00 Siempre es mejor 10:30 Nada simple, todo simple 11:00 Los Magníficos 12:00 El precio de la historia 13:00 Historias de campo 14:00 Cine clásico chileno. 15:00 Doctor en casa 16:00 Los Magníficos 17:00 Maravillas Modernas 18:00 ¿Quién da más? 19:00 El precio de la historia 20:00 Los Magníficos 21:00 ¿Quién da más? 22:00 Maravillas Modernas 23:00 El precio de la historia 00:00 Cine Clásico Chileno 01:00 El precio de la historia

**07 La Red**

05:00 Swiss nature labs 10:00 Antena 3D 15:00 Swiss nature labs 15:30 Plaza Sésamo 16:00 El bienamado 17:30 Como dice el dicho 18:30 Club 57 Eva y su hermano 19:30 Antena 3D 20:30 Swiss nature labs 21:00 La rosa de Guadalupe 22:00 Vikingos 23:45 Cine 02:30 R.I.S. París 03:30 Fuera del aire

**11 Mega**

05:45 Meganoticias amanece 06:30 Meganoticias conecta 08:00 Mucho gusto 13:00 Meganoticias actualiza 14:25 El Tiempo 14:30 Juego de Ilusiones 16:30 Casa de muñecos 17:15 Huérfanos de su Tierra 17:50 Secretos del matrimonio 18:30 La hora de jugar 19:20 Me robaste el corazón 19:50 La ley de Baltazar 21:15 Meganoticias Prime 22:30 Hijos del desierto 23:30 Secretos del matrimonio 00:30 La ley de Baltazar 01:30 Aguanta corazón 02:30 Casa de muñecos 03:30 Fuera del aire

**13 Canal 13**

06:00 3x3 06:30 Teletrece A.M. 08:00 tu día. 13:00 Teletrece Tarde. 14:30 El Tiempo 14:35 Betty la fea. 16:00 Yildiz 17:00 Sorpresas del destino 17:30 Caso cerrado 19:00 Gala Viña 2023 20:15 Teletrece central 21:10 El Tiempo 22:00 EN VIVO Noche Cero 01:30 Estación 19 02:15 Fin de transmisión

**Diario El Día**  
5 h

Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera buscan cupo en Panamericano.

294 likes, 302 comentarios

Me gusta Comentar Compartir

el Día | Infórmate con un medio comprometido y confiable. | Diario El Día



# 2 nuevas formas de imaginar Tu nueva vida



## Condominio Ulriksen

DESDE

**3.840 UF\***

Deptos de  
2 Dormitorios + 2 Baños



AV. ULRIKSEN ESQUINA AV. LOS PERALES

## Barrio Universitario

DESDE

**3.620 UF\*\***

Deptos de  
2 Dormitorios + 2 Baños



AV. SAN JOAQUÍN ESQUINA AV. ULRIKSEN

\* Valor corresponde a Departamento n° 403

\*\* Valor corresponde a Departamento n°14 de edificio E (2 dormitorios y 2 baños) e incluye bodega - uso y goce de estacionamiento.

ESTE PROYECTO ESTÁ COMPROMETIDO CON



- Clientes
- Comunidad
- Trabajadores
- Medio Ambiente



Inmobiliaria Elqui



inmobiliaria\_elqui.sa



991640400 - 973373080  
942834548 - 983267286  
Oficina Central : 512 552 040



Información y Ventas:  
Av. Gmo. Ulriksen esq.  
Av. San Joaquín

